



CAROLINA VIGGIANO

ANALISIS

¿Cómo nos afecta la cancelación del aeropuerto?

Tras la consulta en la que participaron apenas 1 millón de personas, el presidente electo Andrés Manuel López Obrador ha declarado que cancelará la construcción del nuevo aeropuerto en Texcoco.

En redes sociales circulan innumerables comentarios de quienes están a favor de la Base Aérea de Santa Lucía, pese a que, de acuerdo con diversos sondeos, más de la mitad no sabe dónde se encuentra, en los que señalan que el aeropuerto dará servicio sólo a quienes usan transporte aéreo, por lo que el grueso de la población no se verá afectada.

La decisión sometida a consulta afecta a todos los mexicanos, ya que la economía del país responde a diversos factores nacionales e internacionales. Por ejemplo, tras el anuncio del presidente electo el peso se depreció frente al dólar y la agencia Fitch Ratings cambió la calificación de México a negativa como opción para invertir ya que la cancelación del aeropuerto genera incertidumbre a los inversionistas.

Por otro lado, de acuerdo con BBVA Bancomer, las y los mexicanos deberemos pagar unos 200 mil millones de dólares por la cancelación, entre bonos, créditos bancarios y cuotas de cancelación a las empresas que ya tenían adjudicados los contratos.

Por otro lado, México dejará de contar con el que sería uno de los mejores aeropuertos del mundo, lo que buscaba fortalecer nuestra posición como el quinto país más visitado y la onceava economía del mundo.

México tiene todo para consolidarse como la opción logística y de inversión más importante de América, sin embargo deben existir condiciones económicas y políticas para ello. La cancelación de este proyecto manda un mal mensaje, pues ofrece poca seguridad a inversionistas ya que no saben qué decidirá el presidente electo tras tomar posesión, lo que influye en nuestra economía.

Estas decisiones deben tomarse no desde una postura política, sino considerando lo que sea mejor para el país. Todos queremos que a México le vaya bien y para ello debe existir certeza jurídica, certidumbre y disposición para hacer lo correcto en beneficio de México, aún cuando la decisión sea impopular.